

Encuentro de cooperación organizado por la Célula **INTERESES COMUNES**

LUIS RICARDO VELÁZQUEZ. Célula de Promoción y Animación.



El pasado 24 de mayo se celebró en Madrid el V encuentro de la Célula de Promoción y Animación del Desarrollo Rural, que en esta ocasión llevó el título "Comprometer proyectos de Cooperación". Contó con la presencia de veintinueve Grupos españoles de diez CC.AA., junto a un GAL italiano (Alto Casertano) y otro portugués (Península de Setúbal), diversas redes asociativas de desarrollo rural, unidades nacionales de animación y el MAPA.

Francisco Martínez Arroyo, subdirector general de Estrategias de Desarrollo Rural del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, recalcó la importancia de la cooperación para el 2007-2013.

Si bien muchos de los Grupos de Acción Local han comprometido ya su presupuesto en proyectos de cooperación, especialmente en el último año, otros todavía no lo habían hecho. Buscar socios para estos Grupos LEADER+ y PRODER 2 que aún tenían reservado una parte de su presupuesto o que no habían conseguido integrarse en proyectos, resolver consultas y dudas sobre el procedimiento de cooperación, y aprender de las enseñanzas de la cooperación para su capitalización futura fueron los objetivos del encuentro.

La jornada se abrió con dos ponencias sobre las principales enseñanzas de la cooperación. La primera se desarrolló sobre el estado de la cooperación en el actual periodo de programación y las perspectivas futuras, por parte de Francisco Martínez Arroyo, subdirector general de Estrategias de Desarrollo Rural del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, quién recalcó la importancia de la cooperación para el 2007-2013. Así, explicó que estaba en elaboración el Plan Estratégico Nacional de Desarrollo Rural, y que dentro

del programa de la red rural nacional, estaría incluida la cooperación, como medida horizontal para garantizar su buen desarrollo; además anunció la organización de un congreso, de ámbito nacional, sobre la programación futura a celebrar a lo largo de 2006. Tras su

La búsqueda de socios más numerosa correspondió a las temáticas sobre patrimonio natural y cultural

exposición, hubo un intenso debate, con múltiples preguntas por parte de los asistentes en torno a las cuestiones planteadas por Martínez Arroyo. Una segunda ponencia, que tenía como eje la implicación de la población en proyectos de cooperación, corrió a cargo de Sebastián Lozano, gerente del LEADER+

Condado de Jaén. La cooperación de la Marca de Calidad Territorial, donde toda la población tiene responsabilidades sobre el marcha-mo, y por tanto una importante implicación, tiene como resultado que la cooperación sea un valor añadido a la estrategia del territorio y a la comarca.

Formato temático

Un segundo bloque del encuentro consistió en el desarrollo de mesas rotatorias paralelas para realizar los contactos de cooperación en formato temático (patrimonio natural y cultural, productos locales y NTIC y calidad de vida), y además, en el caso de la cooperación transnacional, por países (Italia, Francia y Portugal). Se pretendía así, que todos los asistentes pudieran asistir al menos a tres mesas de contacto.

Barbara Zanetti, Florance Crovato y Laura Aguglia, de la Unità di Animazione della Rete Nazionale per lo Sviluppo Rurale (Italia); Maria do Rosário Serafim, de la Rede Portuguesa LEADER+; y Laurent Delcayrou, de la Unité Nationale d'Animation (Francia) fueron los representantes de las Unidades Nacionales de Animación que acudieron a Madrid y que participaron muy activamente en las nueve mesas de cooperación transnacional creadas al efecto. Para los contactos en estas mesas los GAL españoles presentaron, en conjunto, más de 40 ofertas y demandas de proyectos, que fueron contrastadas con las provenientes de las Unidades invitadas de los otros países, con más de medio centenar de proyectos en cartera, en su mayoría de recursos naturales y culturales y productos locales.

Cooperación interterritorial

Para la cooperación interterritorial se organizaron tres mesas temáticas donde, tras realizar varias presentaciones formales de proyectos (Rutas de la trashumancia del PRODER 2 Castillos del Medio Tajo, Paisaje cultural del PRODERCAN Asón-Agüera, Biodiversidad y agricultura ecológica del LEADER+ Monegros, Medios de comunicación del LEADER+ Nordeste de Segovia,...) y otras de tipo más informal, se formalizaron los contactos, iniciándose diversas cooperaciones durante el desarrollo de las mesas. También, como en el caso de la cooperación transnacional, la búsqueda de socios más numerosa correspondió a las temáticas sobre patrimonio natural y cultural (especialmente las relacionadas con el turismo) y productos locales (sobre todo comercializa-



ción y promoción). Calidad de vida (dependencia, presión de áreas metropolitanas sobre espacios rurales, etc.) y Nuevas Tecnologías de la Información y Comunicación (software libre, etc.) fueron temáticas minoritarias, pero no por ello faltas de interés.

Paralelamente, en el encuentro se abrió una mesa de consultas, a demanda, sobre cooperación. César Sáenz, del MAPA, se encargó de responder a aquellos GAL que solicitaron la resolución de dudas puntuales. Por último, a través de una intervención en plenario respondió a las principales cuestiones que los Grupos remitieron a la Célula. Surgieron dudas especialmente del procedimiento administrativo: casos en los que se necesita la aprobación a modificaciones al proyecto y en los que sólo es necesario informar, gestión interna de los proyectos, periodos de ejecución, inversiones auxiliares, modos de certificación, imputación de gastos indirectos, etc.; cooperación con terceros países (posibilidad de cooperar con países iberoamericanos); y Grupos PRODER y cooperación (articulación de proyectos, funciones, etc.) fueron los aspectos que más interés despertaron.

Al final, muchos fueron los contactos que se hicieron, y también muchas las ofertas y demandas que las Unidades Nacionales de Italia, Francia y Portugal se llevaron a sus respectivos países. Ahora es tiempo de que los contactos se trabajen, y fructifiquen y maduren los proyectos. Así lo esperamos desde la Célula y así quedaría cumplido el objetivo del encuentro: comprometer proyectos de cooperación. 🍌

Se hicieron numerosos contactos y fueron también muchas las ofertas y demandas que las Unidades Nacionales de Italia, Francia y Portugal se llevaron a sus respectivos países.